



# PROA

Diario de E.P.T. y de las J.O.N.S.

AVENIDA JOSE ANTONIO, 1  
LEON  
Apartado de Correos 140

AÑO XVIII — Núm. 5.999  
SABADO, 12 DE JUNIO DE 1954  
Precio del ejemplar, 1 peseta

TELEFONOS  
Administración 1963  
Redacción 1963

TABLETA  
OKAL  
CONTRA TODO DOLOR

I Caudillo asiste  
a la recepción  
ofrecida por  
el Generalísimo  
Trujillo,  
en su residencia  
de la Moncloa

MADRID, 11.—Su Excelencia Jefe del Estado, acompañado por su esposa la Excmo. señora dona Carmen Polo de Franco, asistió, a primera hora de la noche, a la recepción ofrecida por el Generalísimo en su residencia del Palacio de la Moncloa. Con sus cónyuges estuvieron en la recepción sus hijos, los marqueses de Villaverde, y los jefes de las Casas Militar y Civil del Caudillo. Acompañaban Generalísimo Trujillo su esposa y sus hijos. Asistieron todos los ministros del Gobierno español, con sus esposas; los jefes de las misiones diplomáticas acreditadas en Madrid; el alcalde y presidente de la Diputación Provincial de Madrid; directores de los periódicos madrileños y otras numerosas autoridades y personalidades. Los asistentes fueron obsequiados a primera hora de la noche con una cena fría. Al final de la recepción, el Generalísimo Trujillo expresó su satisfacción por su visita a España y se despidió de las personalidades que habían asistido a la recepción.

—oo—  
ADRID, 11.—El Generalísimo don Rafael Leonidas Trujillo abandonará mañana, sábado, Madrid, a las diez y media de la mañana, para dirigirse a Barcelona. En la estación de Medioida será despedido por el Jefe del Estado, el rey y altas autoridades.

## Ayer llegó a León el Nuncio de S. S.

Recepción en el Palacio Episcopal en honor de Monseñor Antoniutti

El legado del Papa, dirigió la palabra a las numerosísimas personas congregadas



Monseñor Antoniutti, se asomó al balcón de Palacio para corresponder al menaje de los leoneses

Ayer, conforme se había anunciado, llegó a nuestra capital, el Excmo. y Rvdmo. Sr. Nuncio Apostólico de Su Santidad en España, Monseñor Hildebrando Antoniutti.

Que, como se sabe, asistirá mañana a la Coronación Canónica de la Purísima de la villa de esta Diócesis de León, Villalpando, primera población del Mundo que formuló el «Voto» de defender la

Concepción en la Inmaculada Concepción de María Santísima.

En esa ceremonia será el propio Monseñor Antoniutti quien coloque sobre las sienes de la venerada imagen la preciosa corona que regalan a la Virgen los devotos de la Tierra de Villalpando.

La llegada del dignísimo representante de la Santa Sede en España se anticipó bastante a la hora fijada: las ocho de la tarde. A las siete y media se hallaba ya Monseñor Antoniutti en el Palacio Episcopal, acompañado del Excmo. Sr. Arzobispo de Valladolid, Dr. D. José María Gómez.

Poco después fueron llegando autoridades y representaciones.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, que fué de los primeros en llegar, en cuanto supo la noticia, el Presidente de la Diputación, el Alcalde y otras autoridades pasaron inmediatamente a saludar al ilustre viajero y al Arzobispo vallesano en las habitaciones interiores donde se hallaba.

Poco después de las ocho, se organizó la recepción en el Salón del Trono.

En el estrado acompañaron al legado pontificio el Arzobispo de Valladolid y el Obispo de León; el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, camarada Barquer, el Presidente de la Audiencia, el Alcalde de la Ciudad, el Presidente de la Diputación, el Gobernador militar interino, coronel Sánchez; el Delegado de Hacienda, el Jefe del Sector Aéreo coronel Ibor; el Jefe de la Maestranza Aérea, el Decano de la Facultad de Veterinaria y el fiscal de la Audiencia.

La alta, esbelta y delicada figura del Nuncio se nos apareció llena de sencilla gentileza y de cristiana cortesía. Amablemente fué dando a besar su anillo a las múltiples representaciones que acudieron.

Desfilaron ante él para ofrecerle sus respetos el Vicario de la Diócesis, el Deán y Cabildo de la Catedral, Abad de la Basílica de San

(Pasa a la página tercera)

el Jefe del Estado y el Generalísimo Trujillo, visitan las ruinas del Alcázar de Toledo. (Foto Contreras)

M. R. P. no colaborará en ningún Gobierno que cambie la política de Laniel

M. Dupont llegó de Ginebra con un mensaje ultrasecreto

IS, 11.—Después de la amnistía M.R.P. de no colaborar en ningún futuro gobierno cambia la actual política exterior de Francia, relativa a Europa, que era observar en los circuitos que sería imposible obtener la mayoría centro-derechista entre los 88 votos de dicha minoría. La Asamblea actual, a medida que las advertencias del M.R.P. tienen efecto entre los partidos, que son más y más radicales socialistas. No tiene esperanza de sobreponerse a la votación de mañana por la noche.

La tajante decisión del partido al que pertenece Bidault fué tomada cuando regresó apresuradamente de Ginebra el ministro de Estados Asociados Dupont, el cual dijo era portador de una comunicación importante para el presidente de la República y para el jefe del Gobierno. Los tres se reunieron luego largamente, mientras los círculos franceses de Ginebra comunicaban que el Vietminh accede a dejar Hanoi y Haifong en poder de Francia. Esta noticia parece haber influido en algunos diputados de la minoría.

(Pasa a la página tercera)



El Subsecretario de Justicia, señor Oreja Elósegui, saludando en el zaguán del Palacio Episcopal a su llegada a León, por el secretario-canciller de Cámara del Obispado, don Manuel Martínez.

## Han muerto dos de los heridos en la explosión de la mina Oceja

Con ello se elevan a catorce las víctimas

Ayer se celebró el entierro de 13 de los accidentados, presidiendo el Jefe Provincial y Gobernador Civil, camarada Barquer

LA ERCINA. — (Crónica de nuestro redactor Manuel VALDES).

Nuevamente una catástrofe minera ha conmovido a la provincia entera, y principalmente a ese rincón comarcano de La Ercina, en cuyo término municipal está encalvada la mina "Oceja", donde diecisiete trabajadores han sufrido los efectos temibles de una explosión de grisú, y, trece de ellos, han encontrado trágica muerte.

La pequeña cuenca minera del norte de Cistierna viste de luto por este suceso que consterna a numerosas familias, y que ha sobrecogido el ánimo también de cuantos hemos visto esas estampas de dolor enmarcadas en la propia boca mina y en la Delegación Sindical Local de La Ercina, erigida en capilla ardiente.

Cuando aún parece haber sido ayer aquella otra tragedia de la mina "Martirio", cuando todavía se irradiaba el sentimiento que produjera la catástrofe de Camposolillo, en la que perdió once mineros; cuando se evoca con lágrimas y suspiros la muerte de catorce trabajadores, aquí, en esta mina "Oceja", acaecida en el año 1958, cuando tan reciente estuvo el accidente ocurrido en esta misma mina, en enero o febrero del año 1953, se ciernen sobre estos pueblecitos montañosos, sobre tantos y tantos



Cubiertos de flores salen los féretros en hombros de sus compañeros

lugares humildes el horror de la más aterradora desgracia.

Sin duda, cuando estos hechos fuetos acontecen, los momentos de más intensa emoción, de mayor amargura y sufrimiento son aquellos posteriores, en que familiares, amigos, compañeros, se despiden de sus seres queridos. De ahí, el que el cuadro trágico, la más viva estampa de dolor correspondiente a la catástrofe de la mina "Oceja", haya sido el entierro de esos trece mineros que con la sorprendente explosión de grisú en la misma galería de acceso, hallaron también la fatal sorpresa de su muerte.

Ruinosos testigos de los cuarenta y siete fallecidos de la tragedia, permanecen de dolor en tor

no a los féretros de estos mineros de Oceja. Y lo hemos visto, de esos últimos en los que, veíamos cómo los féretros se perdían por distintos caminos, entre gentes angustiadas, vestidas de negro, que rivalizaban en acercarse a ellos, como si con su proximidad pudieran alejar vida a los cuerpos abrazados de los infortunados hombres de la mina.

Quiso el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, refrendar, con su presencia, el sentimiento del Gobierno y el de la provincia, y, a tal efecto, se trasladó a La Ercina para presidir el entierro. Cuando con el entramos en la capilla ardiente de la Delegación Sindical, juntamente con el ingeniero jefe de Minas, señor Silvarino, con el vicepresidente de Organización Social, camarada Ajenjo que representaba al de

(Pasa a la página cuarta)



El Jefe Provincial y Gobernador Civil acompañado de otras autoridades, preside el entierro, en La Ercina.

## Los comunistas completaron el cerco del delta del río Rojo

Intenso bombardeo aéreo de las bases del Vietminh

HANOI, 11.—Fuentes oficiales dicen hoy que las avanzadillas de las columnas comunistas que se dirigen al Sur desde Dien Bien Fu han llegado a Than Hoa, completando así el cerco alrededor del delta del río Rojo. Las unidades comunistas forman ahora una herradura, cuyos extremos llegan al mar.

El grueso de las unidades, formado por varios batallones,

se encuentra al parecer solamente a dos o tres días de marcha del lugar donde se encuentran las avanzadillas.

Than Hoa se encuentra a ciento veinte kilómetros al sur de Hanoi y es una de las más fuertes bases del Vietminh en el norte de Indochina. Los batallones descendieron bordeando el viento del delta para unirse a la guarnición roja de Than Hoa, abriéndose paso por la carretera 41 a lo largo del valle del río Negro, desde Dien Bien Fu.

ACTIVIDAD AÉREA

HANOI, 11.—Los pilotos franceses han atacado las bases de los rebeldes del Vietminh, en el delta del río Rojo, especialmente en el sector noreste.

bombardeándolo en masa. Pero la lucha en tierra ha quedado limitada a acciones de carácter local.

Los golpes más fuertes han sido propinados a la ruta número 13, que corre a través de marismas de bajo nivel, a unos 50 kilómetros al noreste de Hanoi, a través de Fu Lang Thuong.

Un portavoz del alto mando explicó que las bases de los rebeldes más duramente alcanzadas fueron las de Chon y Nghi Fu, en una área infectada por cien mil soldados regulares y guerrilleros del Vietminh, que operan en el delta.

D. Esteban Bilbao cumplió a los cardenales Tardini y Montini

Gran número de peregrinos en Roma

ROMA, 11.—El presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao, y demás miembros de la misión española, han visitado hoy a los peregrinos de Estado monseñores Tardini y Montini, para testimoniar su adhesión al Santo Padre. Fueron presentados por el embajador español cerca de la Santa Sede, don Fernando María Castellano, recibidos en el salón de honor de la Secretaría de Estado donde los dignatarios pontificios manifestaron la gratitud del Soberano Pontífice al Gobierno español por el envío de la misión extraordinaria para asistir a las ceremonias canonizaciones del insigne hijo de España, Beato José Pignatelli.

INFLUENCIA DE PEREGRINOS

ROMA, 11.—Decenas de miles de sacerdotes seculares, religiosos y religiosas, en particular jesuitas, salesianos y Siervas de la Caridad, han llegado o están llegando a Roma esta noche para asistir a los actos de canonización de mañana, en la que tres de los cinco nuevos Santos pertenecen a una de las órdenes citadas.

La Plaza de San Pedro rebosaba esta tarde de peregrinos, eclesiásticos y seculares.

Es esta la segunda vez en la historia de la Iglesia que son canonizados simultáneamente cinco beatos. La primera fué en el año 1622. EFE.

Hussein de Jordania visitará Inglaterra, Francia e Italia

AMMAN, 11.—El Rey Hussein de Jordania visitará Gran Bretaña fines de este mes, según se ha anunciado esta noche. El viaje del monarca jordano tendrá carácter privado y a su regreso visitará Francia e Italia.—EFE.

Cualquier agresión de la China roja, será atajada rotundamente

Enérgicas declaraciones de Foster Dulles

LOS ANGELES, 11.—Cualquier agresión de la China comunista en Indochina o cualquier otro lugar que su régimen esté dispuesto a seguir el camino de la agresión militar abierta, entonces la situación cambia y suscitará una nueva cuestión. Tal ataque amenazaría las posiciones insulares y peninsulares que tienen establecidas los Estados Unidos y sus aliados.

Foster Dulles recordó que en estos momentos no existe una "agresión militar abierta" por parte de China, y especificó las condiciones previas que justificarian la intervención de las fuerzas americanas. En primer lugar sería necesario una invitación de las autoridades legales de Indochina, y en segundo, la existencia de claras garantías para conceder la independencia total a Laos, Camboya y Vietnam. También sería preciso que las Naciones Unidas diesen prueba evidente de su preocupación, que participasen en la lucha algunas de las restantes naciones del S.E. asiático, y que Francia garantizase que no se retiraría de la lucha hasta obtener la victoria.

"Pudiera surgir —dijo Dulles— otro problema. En efecto, si los comunistas chinos demostraren en Indochina o en cualquier otro lugar que su régimen esté dispuesto a seguir el camino de la agresión militar abierta, entonces la situación cambia y suscitará una nueva cuestión. Tal ataque amenazaría las posiciones insulares y peninsulares que tienen establecidas los Estados Unidos y sus aliados.

De producirse tal agresión militar abierta, sobrepondría una amenaza deliberada para los propios Estados Unidos. Nuestro país, como es lógico, invocaría la intervención de las Naciones Unidas y consultaría con sus aliados, pero no podría eludir la responsabilidad final de adoptar una decisión estrechamente ligada a la defensa y seguridad propias.

Nuestro Gobierno quiere la paz —añadió— lo mismo que la quiere nuestro pueblo. Pero si alguna vez se produjese un ataque declarado que el pueblo norteamericano reconociese claramente como amenaza a su seguridad, entonces el derecho de autodefensa exigiría que nosotros, cualquiera que fuese la postura de los demás países, atajásemos el peligro sin vacilación".—EFE.

## Ayuntamiento de Sabero

Autorizado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, este Ayuntamiento ha trasladado la celebración de los mercados a los sábados de cada semana.

Lo que se publica para general conocimiento de los productores agrícolas, industriales y comerciales, etc., que quieren honrarnos con su presencia todos los SABADOS, que celebrará mercados, a partir del 19 de Junio corriente.

Sabero, 9 de Junio de 1954.—EL ALCALDE, Manuel Torrecilla.